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Abstract. The studied eigenvalue is the smallest one of the operator:

Hμ = μA*A + iλA*(A+A*)A,

in the orthogonal complement of the vacuum where A* and A are the creation
and annihilation operators. Call this eigenvalue E{μ) as attention is focused on
the dependence on μ. This eigenvalue exists and is a positive number for
positive values of μ. Using the fact that the inverse of Hμ is a positive operator, it
is proved that E extends to a positive, increasing, analytic function on the
whole real line. In particular, £(0)φ0, contrary to what might have been
expected from the fact that A*(A + A*)A is formally self-adjoint.

1. Position du probleme et resultats

Les specialistes de la physique des hautes energies ont ete amenes a utiliser
Γoperateur:

Hλίβ = μA*A + iλA*(A + A*)A,

oύ A designe Γoperateur d'annihilation et done A* le createur, que son nom soit
loue. (L'etoile designe Γadjoint, une definition mathematique precise de ces
operateurs sera donnee un peu plus loin.)

Cet operateur intervient comme hamiltonien de la mecanique quantique des
reggeons. Dans cette theorie, e'est Γhamiltonien le plus simple qui puisse decrire un
champ avec interaction et il est plausible qu'il decrit Γinteraction dominante entre
deux hadrons.

Dans ce qui precede, le mot «simple» ne s'applique qu'a Γexpression algebrique
de Γoperateur. Si on examine la famille un peu plus generate,

on voit que pour v non nul il s'agit d'une perturbation compacte d'un operateur
defini positif possedant un inverse compact. On sait que cette circonstance peut
faciliter grandement son etude. La situation est radicalement differente avec Hλ μ.


